



〒111-8765 東京都台東区西浅草 3-17-1 浅草ビューホテル 2階
TEL. 03-3847-1111 FAX. 03-3847-0154 URL : http://www.asachu-rc.jp

2020 - 2021 年度テーマ

R.I. テーマ 「ロータリーは機会の扉を開く」

R.I. 会長 ホルガー・クナーク
地区ガバナー 野生司 義 光

クラブテーマ 「一期一会、～いまこの瞬間を大切にし、最善を尽くそう～」

クラブ会長 岩 田 幸 一



2020 年 8 月 19 日

第 1629 回例会

会長 岩 田 幸 一
幹事 吉 沼 隆 秀

本日の例会（卓話）

イニシエーションスピーチ

五十嵐拓真会員

今後の例会（卓話）予定

8/26	クラブフォーラム	
9/ 2	「マイストーリー・過去、そしてこれから」	米山奨学生 アルアムディ・フセイン君
9/ 9	「宝くじの歴史と社会貢献」	関根秀明会員

前回（8/5 1628 回例会）の記録

来 訪 者 紹 介

◆ゲスト 0名
◆ビジター 0名

出 席 報 告

総会員数	休 会	出席免除	出 席	欠 席	出席率	修 正 出 席 率
51 名			40 名		100%	

会長挨拶＜岩田会長＞

・全国各地で新型コロナウイルスの感染が再び広がるなか、最近の法律相談では、満員電車での通勤が見込まれるような出社や、商談・会議などのため遠方への出張を、使用者（会社側）から指示されて困っているという、労働者の方からの相談が増えてきています。ここで注意しなければならないのは、そもそも使用者（会社側）には、労働者の健康・安全等について必要な配慮をする「安全配慮義務」があるという点です。混雑した通勤電車は閉鎖空間であり、乗客同士のソーシャルディスタンスをとることも不可能です。マスクをしていない乗客もいますので、新型コロナウイルスに感染するリスクを否定できません。ですから、少なくとも混雑した電車を利用して通勤しなければならない場所に居住する労働者からテレワークなどの要望が出された場合、使用者は、その労働者の安全に配慮するように対応すべきということになります。具体的に使用者が取り得る配慮としては、時差出勤や勤務時間短縮といった制

度の導入、テレワークへの切り替えなどであり、労働者が新型コロナに感染するリスクを抑えられるような適切な措置をとる必要があります。特に、使用者（会社側）は、あの緊急事態宣言期間中に、時差出勤やテレワークなどの安全配慮対策を一度実施しているところが多いので、それらを引き続き実施するための体制は、すでに整っているし、その実施は容易であると評価されることが多くなります。ですから、使用者は業務内容について、感染リスクを引き受ける形で出社させなければ本当にできない業務なのか、出社する必要があるとしてその回数や時間帯は調整できないのか、テレワークの執務環境を整備することでさらに自宅に対応できる業務を増やすことはできないのかなどを慎重に緻密に検討しなければなりません。使用者が、こういった配慮を怠り、その結果、実際に労働者が新型コロナウイルスに感染してしまうと、使用者は安全配慮義務違反により法的責任を問われる可能性もありますので、その点は十分注意をしていただきたいと思います。

幹事報告<吉沼幹事>

- ①例会終了後、理事役員会を行います。理事役員の皆様のご出席をお願いいたします。
- ②先週に引き続き、熊本及び福岡豪雨災害の支援として、募金箱を回します。先週お伝えした通り集まった募金総額にクラブより上乘せした上で、寄付をいたします。皆様のご協力をお願いいたします。
- ③日本のロータリー 100 周年を祝う会記念式典・祝賀会の開催が11月24日(火)から来年5月(日程調整中)に延期となりました。情報入り次第、ご案内いたします。また、日本のロータリー 100 周年を記念して、日

本郵政より記念切手が発行されます。1シート・84円の10枚綴りとなっております。9月18日(金)より全国の郵便局で販売となります。クラブでまとめたの購入はいたしませんので、各人にてお願いいたします。

- ④来週8月12日の例会は、祭日振替の為休会となっております。お間違えの無いようお願いいたします。
- ⑤各クラブより例会変更の案内が来ております。クラブ事務所にてご確認をお願いいたします。

委員会報告

<親睦・出席委員会 片岡委員長>

- ・新入会員歓迎会は安心安全を考慮し、多くの方が安心して参加出来るまで延期させていただきます。新入会員の方には申し訳ございませんが、ご理解頂きたくお願いいたします。

<青少年奉仕・ローターアクト委員会 本間委員長>

- ・東京浅草中央ローターアクト8月16日を予定しておりましたが、お盆休みの関係で中止になりました。9月27日には葛西海浜公園にて、地区インターアクトとローターアクト地区清掃活動が行われます。

ニコニコボックス

<岩田会長、吉沼幹事>

- ・高橋通さん、本日のインニケーションスピーチ宜しくお願い致します。

<高橋>

- ・本日インニケーションスピーチをいたします高橋です。宜しくお願い致します。

<天笠、原田、山尾、宮崎、伊石、内田、五十嵐、宮村、大塚、常見、上野、長沼、岩戸、丸岡、潮田、古谷、高木、片岡、伊藤、小林、園部、後上、江連>

- ・高橋通さん、本日のインニケーションスピーチよろしくお祈いします。

<岩田会長、吉沼幹事>

- ・中橋和^{かずひろ}さん御入会おめでとうございます。

<山尾、本間、関根、鶴原、佐藤、上野、松丸、上原、岩戸、丸岡、潮田、片岡、伊藤、藤掛、澤野、松本、江連>

- ・中橋和^{かずひろ}さん、入会おめでとうございます。

<高橋>

- ・コロナが活発化してきました。各自、注意されて行動しましょう。

<河村>

- ・浅草花柳界のクラウドファンディングにご支援下さいました皆様、心から御礼申し上げます。組合の維持発展の為に皆とよく話し合い大切に使用させていただきます。

<立野>

- ・桜井さん、先日は大変お世話になりました。妻と母がとても喜んでおりました。台東区限定プラン、おすすめです!!

<山尾>

- ・100%出席の表彰をして戴きまして誠に有難うございました。

<松丸>

- ・お誕生日のお祝いをして戴き、有難うございました。



中橋和大会員

イニシエーションスピーチ



高 橋 通 会 員

本年2月より入会致しました高橋通と申します。

お忙しい皆様の貴重なお時間を頂き自己紹介出来る事を心から感謝致します。

私は1951年（昭和26年）7月31日大田区は西六郷で生まれました。近くに多摩川があり下流に羽田空港、上流に田園調布があります。子どもの頃よく河川敷で手作りのソリで土手を滑り落ちる遊びをしていました。時々川に落ちたこともあります。同じ河川敷に読売巨人軍多摩川練習場があり、王選手も長嶋選手もここで練習していたんです。その影響か小学生の頃から社会人になるまで草野球を続けて来ました。社会人になって石原慎太郎リーグで優勝してホームラン王になったこともありました。今ではベテランどころか一塁まで走ることもできません。さて、私が高橋食器に入社したのが29才の時でした。主に箸・漆器を扱う3代続く卸問屋です。たまたま社長様ご夫妻にお子様がなく、ご縁があり養子となり現在に至っております。

会社は昭和2年箸問屋として蔵前に開業致しました。

漆器は会津漆器 汁椀 重箱、山中漆器北陸 ブライダル用品、海南漆器 丸盆 トレー盆。箸は輪島塗、若狭塗、江戸箸などなど。現在は暮らしにかかわる商品を関東圏の御得様を中心に商いさせて頂いております。

趣味とは言えないですが、浅草消防団に入団しております。

次女が1995年平成7年1月17日阪神淡路大震災の日に生まれました。火災被害の多い災害でした。そんなのがきっかけで今も消防団活動を続けております。

最後に私が浅草中央ロータリークラブに入会させて頂くきっかけは、東商でも大先輩の長沼さんからお誘いを頂き、小林君の無言の後押しがあった気がします。微力ではありますがロータリー精神に則りクラブの名を汚さぬよう頑張りたいと思います。

今後ともよろしく願いいたします。